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Депутаты Госдумы от фракции КПРФ внесли в ниж-
нюю палату парламента законопроект, который пре-
дусматривает штрафы для чиновников за оскорбле-
ние граждан. 10 апреля документ зарегистрирован в 
системе обеспечения законодательной деятельности  
и направлен председателю ГД Вячеславу Володину. 

Великий почин
В апреле 1919 года, в раз-

гар Гражданской войны, сле-
сарь депо Москва-Сортировоч-
ная Иван Бураков предложил 
сослуживцам бесплатно потру-
диться на пользу революции 
— отремонтировать паровозы, 
позарез нужные для перевозки 
грузов воюющей и кризисной 
республики. Энтузиастов набра-

лось 15 человек. Коммунисты 
ячейки депо Москва-Сорти-
ровочная в ночь на субботу  
12 апреля 1919 года, прора-
ботав безвозмездно 10 часов, 
отремонтировали 3 паровоза.

В протокольной записи орга-
низатора мероприятия, предсе-
дателя деповской партячейки 
И.Е. Буракова, отмечалось: «Ра-
ботали беспрерывно до 6 часов 
утра (десять часов) и отремон-
тировали три паровоза текуще-
го ремонта за № 358, 4 и 7024. 
Работа шла дружно и спорилась 
так, как никогда прежде. В 6 
часов утра мы собрались в слу-
жебном вагоне, где, отдохнув и 
попив чаю, стали обсуждать те-
кущий момент и решили нашу 
ночную работу — с субботы на 
воскресенье — продолжать еже-
недельно, «до полной победы 
над Колчаком».

В первом коммунистическом 
субботнике участвовали 15 че-
ловек. Из них 13 коммунистов 
и двое сочувствующих. История 
сохранила их имена: Е. Апухтин 
— слесарь, И.Е. Бураков — сле-
сарь, Я.Ф. Горлупин — слесарь, 
М.А. Кабанов — слесарь, П.С. 
Кабанов — слесарь, А.В. Карак-
чеев — слесарь, Я.М. Кондрать-
ев — машинист, В.И. Наперстков 
— слесарь, Ф.И. Павлов — ко-
тельщик, П.С. Петров — слесарь, 
А.А. Сливков — машинист, А.И. 
Усачев — слесарь, П.И. Шатков 
— слесарь, А.В. Кабанова — чер-
норабочая, В.М. Сидельников 
— слесарь.

Уже через месяц ночные бес-
платные работы (действовала 
48-часовая трудовая неделя, и 
суббота была рабочим днем) ста-
ли заметным явлением в стране. 

10 мая 1919 года состоялся 
первый массовый (205 человек) 
коммунистический субботник на 
Московско-Казанской желез-
ной дороге. В этот день рабо-
чие выпустили из ремонта 4 па-

ровоза и 16 вагонов, проделали 
большую работу по погрузке и 
разгрузке вагонов. Производи-
тельность труда была выше обыч-
ной на 270%. В мае субботники 
прошли на Александровской, Ни-
колаевской, Рязано-Уральской, 
Московско-Виндавской, Курской 
железных дорогах. Вслед за же-
лезнодорожниками субботники 
провели рабочие фабрик и заво-
дов Москвы и других городов.

Именно это событие стало 
поводом для статьи В.И. Лени-
на «Великий почин (О героизме 
рабочих в тылу. По поводу «ком-
мунистических субботников»)», 
впервые изданной отдельной бро-
шюрой в июле 1919 года. Почин 
московских железнодорожников, 
подхваченный на промышлен-
ных предприятиях, Ленин назвал 
проявлением героизма трудя-
щихся масс, начавших практи-
ческое строительство социализ-
ма. В обстановке хозяйственной 
разрухи, голода, падения произ-
водительности труда субботники 
были восприняты им как выраже-
ние нового, коммунистического  
отношения к труду.

Расцвет
Наибольшего размаха движе-

ние достигло в 1920 году. Уже 
в ближайшую маевку 1920 года 
большевики объявили о «гран-
диозном Всероссийском суббот-
нике». В нем приняли участие 
15 млн. человек, в том числе все 
первые лица советского государс-
тва. Председатель ВЦИК М.И. Ка-
линин отработал смену токарем 
на заводе быв. Михельсона, а 
героем дня стал В.И. Ленин, очи-
щавший древний Кремль от бре-
вен и мусора. Молодые курсанты 
пытались отстранить его от тяже-
лой работы, но Ильич был непре-
клонен: «...Я не уйду. Сейчас эта 
работа самая важная».

Сохранилась фотография: 
группа людей несет массивное 
бревно, среди них — председа-
тель Совнаркома «в стареньком 
кургузом пиджачке, зеленых 
брюках и кепке».

Этот сюжет был известен каж-
дому советскому школьнику. Ле-
нин с бревном украсил десятки 
живописных полотен, почтовых 
марок, агитплакатов.

Именно о таких коммунис-

тических субботниках писал 
Владимир Маяковский в поэме  
«Хорошо!»:

Дяденька,
       что вы делаете тут,
             столько 
                     больших дядЕй?
— Что?
Социализм:
     свободный труд
         свободно
               собравшихся людей.
Война парадоксальным обра-

зом раскрепостила труд. Именно 
субботники и воскресники сыг-
рали огромную роль в восстанов-
лении страны из руин Великой 
Отечественной. Энтузиазм был 
колоссальным — только в Ста-

линграде добровольцы отрабо-
тали более миллиона часов. Ра-
боты, как и после Гражданской, 
начинались стихийно, по мере 
освобождения территорий от 
врага, а затем были подхвачены 
и организованы властью.

«Помню громадный субботник, 
который организовали после всех 
торжеств в честь Победы... С му-
зыкой духовых военных оркест-
ров, с танцами и кружащимися в 
ритме вальса парами! Но и рабо-
та спорилась тоже в этом ритме», 
— вспоминал один из участников 
послевоенного субботника. Ра-
ботали всем городом, всем селом 
— стар и млад. И атмосфера была 
торжественная. Несмотря на 
пыльную, грязную работу, учас-
тники старались принарядиться, 
а ветераны надевали ордена. 
Если не хватало субботника,  
выходили на воскресник.

Второе рождение субботники 
получили в год 100-летия В.И. 
Ленина: потрудиться вышли 
119,2 миллиона человек — по-
ловина населения Советского 
Союза! Этот день был посвящен 
физическому труду: благоуст-
ройству, уборке, озеленению. 
На заводах рабочих встречали 
духовой оркестр, руководители 
предприятий и чиновники ми-
нистерств; после митинга рас-
ходились по рабочим местам. 
Чиновникам подыскивали самую 
неквалифицированную работу: 
упаковку продукции или уборку 
территории — не допускать же 
дилетантов к станкам. Рабочий 
день был сокращенный.

Коммунистические субботни-
ки и воскресники проводились в 
годы восстановления народного 
хозяйства, индустриализации 
СССР, в период Великой Отечес-
твенной войны 1941—1945 гг. 
После войны субботники прово-
дились до 1990-х годов.

САРАТОВ
12 апреля коммунисты 

Саратова и их сторонники 
приняли участие в торжест-
венном митинге в честь 58-
летия со дня первого полета 
человека в космос — гражда-
нина Советского Союза, ком-
муниста Юрия Алексеевича  
Гагарина.

В городском торжественном 
мероприятии, которое проходи-
ло на набережной Космонавтов, 
участвовали активисты партии 
и комсомола во главе с первым 
секретарём Саратовского горко-
ма КПРФ, депутатом Саратовской 
облдумы А.Ю. Анидаловым, 
депутатами фракции КПРФ в Са-
ратовской гордуме Г.А. Турун-
таевым и Д.В. Сорокиным.

Участники мероприятия раз-
вернули красные флаги КПРФ и 
большой транспарант с надпи-
сью: «Первый в мире космо-

навт — коммунист Гагарин!».
По завершении официаль-

ной части мероприятия все его 
участники торжественно возло-
жили цветы к памятнику Юрию 
Алексеевичу Гагарину, простому 
советскому парню, открывшему 
человечеству космическую эру.

ПУГАЧЁВ
В этот же день активист 

Пугачевского отделения 
КПРФ провёл праздничную 
акцию, посвященную Дню  
космонавтики (фото слева).

Первый полёт человека в кос-
мос — это одно из величайших 
событий не только в истории 
СССР, но и в истории всего че-
ловечества. И особенно ценно 
то, что именно коммунист Гага-
рин сделал первый шаг в космос.  
Салют! Салют! Салют!

Пресс-служба  
Саратовского обкома КПРФ

Авторами законопроекта 
стали депутаты Валерий Раш-
кин, Ольга Алимова (пред-
ставляет в Госдуме Саратов-
скую область), Вера Ганзя и 
Алексей Корниенко. 

«Оскорбление, содержащее-
ся в публичном выступлении, в 
публично демонстрирующемся 

произведении или в средствах 
массовой информации, влечет 
наложение административного 
штрафа на граждан в размере от 
3 тысяч до 5 тысяч рублей; на 
должностных лиц, не замещаю-
щих должности государственной 
гражданской (муниципальной) 
службы, — от 30 тысяч до 50 
тысяч рублей; на лиц, замещаю-
щих должности государственной 
гражданской (муниципальной) 
службы, — от 50 тысяч до 100 
тысяч рублей; на юридических 
лиц — от 100 тысяч до 500 ты-
сяч рублей», — говорится в поп-
равках в КоАП, разработанных  
коммунистами. 

Кроме того, авторы законода-
тельной инициативы предлага-
ют ввести штрафы до 100 тысяч 
рублей за распространение в 
интернете от имени госслужа-
щих, муниципальных служащих 
и депутатов информации, «выра-
жающейся в неприличной фор-
ме, которая оскорбляет челове-

ческое достоинство отдельных 
граждан, а также социальных 
(профессиональных) или иных  
групп граждан». 

В пояснительной записке они 
приводят ряд высказываний 
представителей власти, кото-
рые являются, по их мнению, 
оскорбительными для граж-
дан. В списке оказалось не-
давнее скандальное высказы-
вание депутата Волгоградской 
областной думы Гасана Набиева 
о том, что минимальные пенсии  
получают «тунеядцы». 

Коммунисты уточнили, что 
принятие закона не потребует за-
трат из федерального бюджета.

Этот же коллектив авторов 
подготовил и внес в Госдуму  
поправки в закон о государс-
твенной и муниципальной служ-
бе, которые запрещают пред-
ставителям власти «допускать 
публичные оскорбительные вы-
сказывания, суждения, оценки, в 
том числе в средствах массовой 
информации, выражающие явное 
неприязненное отношение к от-
дельным гражданам, а также со-
циальным (профессиональным) 
или иным группам граждан».

kprf-saratov.ru

Комментарий  
О.Н. Алимовой,  
депутата Госдумы, 
первого секретаря 
Саратовского  
обкома КПРФ

— Наш законопроект — это 
тест для власти на её адек-
ватность. Весь этот фестиваль 
чиновничьего словоблудства, 
который мы слышим сегодня, не-
обходимо прекращать. И если чи-
нуши не в состоянии сами понять 
всю мерзость своего поведения, 
то, значит, необходимы законы, 
защищающие граждан Российс-
кой Федерации от оскорблений 
чиновников. Все эти обладате-
ли высоких кабинетов должны 
вспомнить, а если никогда это-
го не знали, то должны понять, 
что в нашей стране по Консти-
туции РФ власть — это народ! И  
оскорбляя простых людей, они 
оскорбляют власть! Они долж-
ны за это отвечать! В идеа-
ле отстранением от должности 
или хотя бы штрафами. Повто-
рю ещё раз: этот законопроект 
— один из последних тестов  
на адекватность власти. 

Если «едросское» большин-
ство в Госдуме отвергнет данный 
законопроект, то, пожалуй, это 
будет означать чистосердечное 
признание «Единой России» в 
том, что между людьми и чинов-
никами они выбирают последних. 
Что ж, в таком случае народ во-
лен делать собственный выбор!

22 апреля с 13.00 до 14.00 со-
стоятся митинг и возложение 
цветов к памятнику В.И. Ленину 
на Театральной площади. 

Начало торжественного ме-
роприятия в сквере театра опе-
ры и балета у памятника Борцам  
социалистической революции 
1917 года.

Приглашаем наших сторонни-
ков и всех саратовцев.

Саратовские обком и горком КПРФ

Вековой юбилей  
коммунистических субботников

100 лет назад, 12 апреля 1919 года, прошел первый в 
Стране Советов коммунистический  субботник. Его ини-
циаторами выступили рабочие депо Москва-Сортиро-
вочная Московско-Казанской железной дороги. 

22 апреля —  
149 лет со дня рождения  

Владимира Ильича ЛЕНИНА

За оскорбление граждан —  
чиновников к ответу!

Окончание на стр. 4

Юрию Гагарину — наш салют!

М. Соколов. Ленин на 
Всероссийском субботнике  
в Кремле 1 мая 1920 года.  

1936 год. Фото РИА Новости
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«Левада-центр» опубликовал данные, которые 
показывают, что снижение рейтингов российс-
кой власти продолжается. Так, если бы выборы 
президента в России проходили сейчас, то дейс-
твующий президент набрал бы 55% голосов. Да, 
это много, да, это победа в первом туре, но… Эти 
цифры меньше на 15% (согласитесь, это немало), 
чем в январе прошлого года, и более чем на 20% 
меньше итоговых данных на выборах Президен-
та РФ в марте 2018 года, когда Владимир Путин  
получил 76,69% голосов.

Понятно, что в автократической стране рейтинг 
президента — вещь эфемерная. Но и игнорировать 
его нельзя, даже в ситуации, когда его обладатель 
вроде бы как не планирует избираться на следую-
щий срок. Но как ни крути, это индикатор, указыва-
ющий на отношение граждан к существующей влас-
ти. В нашем случае — это показатель отношения ко 
всей вертикали власти, поскольку бытует мнение, 
что держится эта самая вертикаль исключитель-
но за счёт рейтинга Путина. Так что в условиях, 
когда в Единый день голосования  8 сентября 
2019 года гражданам предстоит выбирать гу-
бернаторов в 16 регионах и депутатов в 13 ре-
гиональных заксобраний, рейтинг президента 
— всё-таки важная штука. 

Особенно важным станет то, как будут выдви-
гаться «кремлёвские» кандидаты. Мы же помним 
историю с Кожемяко, который шел на выборы са-
мовыдвиженцем, без привязки к «Единой России». 
К слову, электоральный рейтинг этой партии как 
рухнул с осени прошлого года с 50,7%, по данным 
ВЦИОМ, до 32—35%, так там и болтается, периоди-
чески делая безуспешные попытки реанимировать-
ся. Пока ещё в рамках статпогрешности.  

Комментируя снижение рейтинга В.В. Пу-
тина, секретарь ЦК КПРФ Сергей Обухов ска-
зал: «Путин может править и с 55% поддержки. 
Другой вопрос, что рейтинг главы государства 
уже не восстановится до прежних высоких зна-
чений. Я по-прежнему считаю, что к концу года 
мы увидим угасание харизмы Путина. Это не зна-
чит, что у него не будет поддержки — президен-
ту просто будет сложнее править. Ему необходимо 
будет создавать ситуативные коалиции и сильнее  
закручивать гайки оппозиции.

Уже сейчас, замечу, Кремль предпринима-
ет отчаянные меры по удержанию рейтинга. До-
статочно посмотреть политические передачи на 
ТВ. Например, послушать рассказы телеведуще-
го Владимира Соловьева об отеческой заботе, 
которую проявлял к России глава государства. 
Да, эффект от такой пропаганды не тот, что пре-
жде, но Кремль от информационного давления  
отказываться точно не будет». 

От себя добавлю, что не откажется в первую 
очередь из-за того, что других рычагов влияния на 
население у режима просто нет. Телевизор — это 
как старая гвардия Наполеона, которая «умира-
ет, но не сдаётся». И чем дальше, тем больше бу-
дет литься елея в отношении власти и тем больше 
ужасов про Сирию, Украину и прочие страны, ко-
торые будут добавляться в конец многих фраз —  
«вы же не хотите, как…».

Теперь переходим к новости  об историчес-
ком росте рейтинга доверия россиян к Ста-
лину. По данным социологов «Левада-центра», 
роль Сталина в истории положительно оценивают 
70% россиян — это рекордный показатель с 2001 
года. Интереснее цифр сама динамика, с которой 
изменялась оценка россиян. До 2008 года поло-
жительных и негативных отзывов о деятельности 
Сталина было примерно поровну. С 2008 по 2014 
год социологи заметили изменение тенденции — в 
результатах опроса стало преобладать нейтраль-
ное отношение к Сталину. С 2015 года число ней-
тральных и негативных оценок снижается, а к 2019 
году позитивное отношение к Сталину достигло  
рекордного показателя.

И это происходит с учётом всей той грязи, ко-
торая тоннами вылилась на советское прошлое, да 
и по сей день ещё льется. И даже с учётом неимо-
верных усилий по очернению прошлого рейтинг 
Сталина обгоняет прямо сейчас рейтинг Путина. 
Вам нужен ещё более мощный индикатор того, что 
нынешний режим явно что-то делает не так?! Вот 
он, держите! Но подумайте вот о чём. Это необяза-
тельно запрос на «сильную руку» — Путину почти 
два десятилетия формировали похожий имидж. Это 
явная демонстрация недовольства людей существу-
ющим положением дел в стране. Это сигнал того, 
что общество начинает задумываться об изменени-
ях, которые давно назрели. Это крик о социальной 
несправедливости и запрос на радикальные пере-
мены. Страна явно не хочет покорно брести туда, 
куда её ведут слепые провожатые. Да и не ведут 
они нас никуда, мы уже несколько лет просто хо-
дим по кругу, пытаясь наугад найти выход из ту-
пика. А тут уже не выход надо искать, а, пожалуй, 
пробивать стену, мешающую выйти на волю.

И — завершая. Читал на неделе интервью из-
вестного футбольного тренера Пепа Гвардиолы, 
который на вопрос «хотели бы вы стать президен-
том клуба или исполнительным директором после 
завершения карьеры тренера?» ответил: «Думаю, 
это большая ошибка, когда, добившись успеха в 
качестве тренера, веришь, что можешь делать дру-
гие вещи». Очень разумная позиция, которая, 
к сожалению, абсолютно не востребована в 
нашей стране. Бывшие спортсмены, тренеры и 
актёры с радостью пополняют ряды провластных 
депутатов, работают чиновниками и регулярно 
«радуют» россиян фразами типа «государство не 
просило вас рожать». Стоит ли удивляться, что при 
подобной кадровой политике миллионы граждан 
самой богатой в мире страны влачат нищенское су-
ществование, мэры городов не в состоянии убрать с 
улиц снег, а губернаторы своей деятельностью спо-
собствуют падению промышленного производства в 
разы?! Ведь никто из них, уверен, даже не заду-
мывается над уровнем свой компетенции, соглаша-
ясь на предложенный тот или иной пост. Причём 
похвалиться успешным прошлым, как, к примеру, у 
Гвардиолы, из них может лишь небольшое  число, 
сравнимое разве что со статпогрешностью.

Денис БУЛАНОВ

колонка редактора

Понять страну,  
в которой живем…

Мне иногда самому кажется, что в ко-
лонке бывает перебор социологических 
данных, но честно сказать, других вари-
антов понять страну, в которой мы живём, 
я не вижу. Вот и приходится оперировать 
тем, что имеется в наличии. А в наличии у 
нас на этой неделе два интересных факта 
— очередное снижение рейтинга вертикали 
власти во главе с президентом и историче-
ский рекорд рейтинга одобрения Сталина 
гражданами России. Уважаемые товарищи!

Пройдет год, и со дня рождения 
Владимира Ильича Ленина испол-
нится 150 лет. Когда сын Владимир 
появился в семье Ульяновых, Маркс 
и Энгельс были ещё живы. Их «Мани-
фест коммунистической партии» уже 
был не только написан, но и широко 
использовался в рабочем движении.

В современных условиях у нас 
каждый день появляются новые 
доказательства правоты нашей по-
зиции, правоты нашей теории. И 
сегодня на Пленуме ЦК мы со злой 
неизбежностью вынуждены говорить 
о дичайших масштабах бедности в 
нашей стране, о глубине жесточай-
шего социально-классового раскола 
в России и мире.

Ещё Карл Маркс говорил об 
относительном и абсолютном 
обнищании трудящихся при ка-
питализме. Прошло полтора сто-
летия, но ничего не изменилось. 
И это несмотря на многократное ум-
ножение производственного потен-
циала и выдающиеся достижения 
научно-технического прогресса. Мир 
всё так же расколот на богатых и 
бедных. И данное обстоятельство не 
могло измениться: таков фундамен-
тальный признак капитализма, его 
родовое пятно.

Если вывод Маркса об относитель-
ном и абсолютном обнищании при 
капитализме точен, если он прошёл 
проверку временем, если проверку 
прошли и другие его выводы, то что 
это означает? Что практически озна-
чает тот факт, что сказанное Марксом 
170 лет назад по-прежнему актуаль-
но? А это означает, что его идеи но-
сят фундаментальный характер, что 
марксизм —  действительно наука, 
и наука глубокая, а её выводы аб-
солютно доказательны. Но если это 
так, то и прогноз Маркса о социа-
листическом будущем мира мож-
но считать доказанным. И совсем 
не случайно доказать обратное 
было целью самых злобных «ар-
хитекторов перестройки». 

Вспомните те годы. Это теперь 
почти каждый, кто искренне, а кто 
напоказ,  сокрушается о разруше-
нии Советского Союза. Но тогда его 
рушили жестоко и целенаправлен-
но. Чтобы добиться этого, порочи-
ли, высмеивали, десакрализировали 
подвиг многих поколений комму-
нистов, борцов за справедливое 
общество. Подонки поднимали руку 
на героев Гражданской и Великой 
Отечественной, на панфиловцев  
и Зою Космодемьянскую.

Так готовили не просто отмену 
шестой статьи Конституции СССР, 
случившуюся ровно 30 лет тому на-
зад. Так готовили «отмену» самой 
партии. Так готовили «отмену» са-
мой страны. Но даже крайне ослаб-
ленную КПСС не смогли победить, 
пока не запретили её. А запретив, 
открыли шлюзы и для разрушения 
Союза ССР.

В перестройку неспроста хохмили 
по поводу партии, её теории и прак-
тики. Не просто так искались зацеп-
ки, чтобы высмеять Маркса и Лени-
на. Смех — исключительно сильное 
оружие. Коммунистам не только кри-
чали: «Партия, дай порулить!». Нам 
говорили с насмешкой: «Ну и что, 
что ваш социализм? Посмотрите на 
Запад. Ах, какой уровень жизни! Ах, 
какая жевательная резинка! Ах, как 
легко купить джинсы! Вы говорите 
— «капитализм загнивает»?! Но ведь 
как хорошо пахнет!»

Мы слышали это. Точнее сказать, 
мы слышали эту ложь и даже пы-
тались возражать, но голос разума 
воспринимали не все. А перерожден-
цы в ЦК КПСС во главе с Горбачевым 
и Яковлевым сознательно мешали 
расслышать его доводы. Вдуматься 
только: печатным изданиям партии 
запрещалось защищать саму же пар-
тию! Зато все шлюзы были открыты, 
чтобы порочить дело социализма.

Но правда способна пробивать-
ся сквозь любые нагромождения 
лжи. А правда состоит в том, что 
если духи «Шанель» хорошо пахнут, 
это ещё не запах капитализма. Его 
запах — это запах трущоб на окра-
инах городов, это запах больниц, 
где бедные умирают, а не вылечи-
ваются, это запах руин в разбомб-
лённых Белграде и Алеппо… Вот что 
такое настоящий запах капитализма. 
Защитные повязки здесь не помо-
гут — этот трупный запах рано или 
поздно проникает везде. Выветрить 
его из жизни общества можно только  
вместе с капитализмом.

Вклад В.И. Ленина в марксизм 
столь значителен, что сама на-
ука стала именоваться марксиз-
мом-ленинизмом. А науку важно 
использовать и развивать. И это 
уже наша задача — современных 
коммунистов.

«Учиться, учиться и учиться», 
обогатить «свою память знанием 
всех тех богатств, которые выра-

ботало человечество», — призывал 
коммунистов В.И. Ленин. Наша за-
дача — учиться у Ленина. Ленина 
нужно знать. Ленина нужно изучать 
и понимать. Мало признавать его ге-
ниальность. Нужно овладеть его ме-
тодологией. Да, фактическая кан-
ва событий меняется, но основа 
ленинского анализа остается  
актуальной.

Все эти годы наша партия ве-
дет неустанную идейную борьбу. 
Нам многое удалось. При нашей 
помощи граждане побеждают дур-
ман антисоветизма. Они уверен-
но говорят: «Имя России» — это  
Ленин и Сталин».

Уж как был гоним И.В. Сталин у 
буржуазных пропагандистов. Но ве-
тер истории разметает мусор их лжи. 
Те, кто ещё недавно боролись со 
Сталиным, теперь порой пытаются к 
нему примазаться.

Буржуазная пропаганда способна 
на вещи удивительные. Как толь-
ко капитал окончательно поймет, 
что не может победить Сталина, он 
постарается его приспособить под 
свои нужды. Он уже делает это. 
Он уже «лепит» из революционе-
ра-созидателя державника-контр-
революционера. И большего изде-
вательства над памятью Сталина  
трудно представить.

Попытка оторвать Сталина 
от Ленина, противопоставить 
их друг другу предпринимается 
осознанно и целенаправленно. 
Антисоветчики готовы признать в 
Сталине созидателя и державни-
ка ради того, чтобы объявить раз-
рушителем Ленина и отказать со-
циалистической революции в её  
созидательном характере.

У нас, у коммунистов, есть способ 
противостоять этой пошлости, этой 
попытке оболгать Сталина, затуше-

вать его роль как революционера и 
соратника Ленина. Мы должны всег-
да рассматривать их в общей связ-
ке. Когда Президиум ЦК обсуждал 
проект доклада по первому вопросу 
повестки дня сегодняшнего Плену-
ма, возникла закономерная идея на-
помнить о сталинской индустриали-
зации. Но Г.А. Зюганов очень верно 
заметил: «Да, это нужно сделать. Но 
в такой редакции это будет не впол-
не точно. Нам нужно говорить о ле-
нинско-сталинской модернизации».

Глубоко символично, что ленин-
ская и сталинская юбилейные даты 
почти совпадают. Сам Сталин нам 
помогает. Сам Сталин противостоит 
тем, кто вознамерился оторвать его 
от Ленина. Он сам всегда настаивал 
на том, что является лишь учеником 
Ленина. 13 декабря 1931 года он 
сказал в беседе с немецким писате-
лем Эмилем Людвигом: «Что касает-
ся меня, то я только ученик Ленина, 
и цель моей жизни — быть достой-
ным его учеником». Эту мысль он 
повторил ещё много раз.

А если Ленин и Сталин — одно 
целое, то попробуйте сделать из 
Сталина контрреволюционера. 
Ибо попробуйте сделать контр-
революционера из Ленина…

Нет, Ленин не поддается ника-
кому контрреволюционному «при-
способлению». Невозможно отка-
зать в революционности главному 
идеологу и главному практику Ве-
ликого Октября. Невозможно. Не 
получится. Ленин — революци-
онер во всём. Он революционер  
и в политике, и в науке.

150-летнюю годовщину со дня 
рождения В.И. Ленина мы долж-
ны использовать, чтобы напом-
нить о его выдающемся вкладе в 
историю человечества, раскрыть 
его роль учёного и практика, по-
казать масштаб его личности, 

продемонстрировать достижения 
социализма.

Теоретические выводы В.И. Лени-
на об империализме предопредели-
ли практику «Апрельских тезисов» 
и те решения, которые привели пар-
тию большевиков к победе. На ог-
ромном фактическом материале 
Ленин показал, что капитализм 
переходит в высшую и послед-
нюю стадию — империализм. Это 
государственно-монополистический 
капитализм с всесилием финансо-
вого капитала — самого хищного и 
паразитического, алчущего мирово-
го господства. Ленин убедительно 
доказал, что империализм идёт к 
своему закату. Будущее — за социа-
лизмом. Его приближению он и под-
чинил свою жизнь.

Гений Ленина ярко проявился 
в партийном строительстве. Он 
показал роль партии в деле привне-
сения классового сознания в про-
летарскую среду. Создал он и саму 
партию как идейно сплочённую и 
хорошо организованную силу. Имен-
но он положил начало большевизму 
— партии социальной революции, 
основанной на демократическом 
централизме и строгой сознательной 
дисциплине.

В.И. Ленин научно доказал, что в 
нашей стране есть условия для побе-
ды социализма. Развивая идею дик-
татуры пролетариата, он показал, 
что в России она невозможна без 
союза рабочего класса с трудовым 
крестьянством.

Ниспровержение буржуазного 
строя было для Ленина не целью, а 
средством перехода к строительству 
общества воплощённой справед-
ливости. Вопреки измышлениям 
антикоммунистов, в основе Со-
ветской власти лежало не раз-
рушение, а созидание. В великом 

созидательном порыве и состоят 
причины успехов ленинско-сталин-
ской модернизации. Именно в этом, 
а не в «контрреволюции Сталина» 
и не в его «имперских амбициях», о 
которых вещают наши оппоненты.

Став правящей, партия большеви-
ков немедленно вырвала страну из 
пучины Первой мировой войны, быс-
тро продвинулась вперёд в решении 
рабочего, крестьянского, националь-
ного вопросов. Под руководством 
Ленина рождались беспрецеден-
тные по размаху проекты. В их 
числе: ГОЭЛРО, НЭП, индустри-
ализация, культурная револю-
ция. Было создано уникальное 
многонациональное государство 
трудящихся — Союз Советских 
Социалистических Республик.

Чтобы осуществить великие свер-
шения, пришлось пройти через гор-
нило тяжелейших испытаний. Но 
социалистическое созидание не пре-
рывалось даже в невероятно слож-
ных условиях войны с интервентами 
и их пособниками. Большевики ре-
шали задачи экономического рос-
та, планового развития народного 
хозяйства, увеличения производи-
тельности труда. Вместе с тем В.И. 
Ленин делал всё возможное для при-
общения народных масс к знаниям, 
к ценностям культуры, для развития 
науки, литературы и искусства.

На нашей стороне правда, и 
мы обязаны бить ею тех, кто хо-
чет переписать историю. У нас 
есть возможность на фактах дока-
зать гуманистическую сущность со-
циализма. Всего за два грозных года 
— 1918 и 1919 — в Советской России 
было создано 33 крупных научно-ис-
следовательских института, включая 
знаменитые Центральный аэрогид-
родинамический, Государственный 
оптический и Физико-технический. 
12 апреля 1918 года был подписан 

декрет Совета Народных Комисса-
ров «О памятниках Республики». 
Большевики установили десятки 
монументов, увековечив память не 
только революционеров, но и Пуш-
кина, Лермонтова, Достоевского, 
Ломоносова, Менделеева. В 1919 
году при Наркомпросе было орга-
низовано издательство «Всемирная 
литература». До 1924 года оно уже 
подготовило к выходу в свет 120 
томов выдающихся произведений  
мировой литературы.

Советская власть доказала 
свой глубоко народный, исклю-
чительно созидательный, поис-
тине гуманистический характер. 
Именно поэтому за Лениным 
и большевиками пошли массы 
трудящихся. Наше социалистичес-
кое Отечество продемонстрировало 
выдающиеся успехи. Оно осущес-
твило подвиг индустриализации. 
Оно задушило гидру фашизма. Оно 
подняло страну из послевоенных 
руин к высотам космоса. Оно вы-
ковало ракетно-ядерный щит, ко-
торый до сих пор оберегает Россию  
от внешних поползновений.

Непререкаемый авторитет 
В.И. Ленина и завоевания рос-
сийского рабочего класса спло-
тили коммунистов мира в Третий 
Интернационал, подняли волну 
национально-освободительной 
борьбы на планете. По сути, рож-
дённый в 1919 году Коминтерн — это 
первый пример международного 
объединения против империалисти-
ческой глобализации. А тема глоба-
лизации исключительно актуальна 
сегодня в теории и на практике.

Мы — не реакционеры. Мы не 
против глобализации вообще. А если 
точнее, то у нас нет проблемы выбо-
ра: за глобализацию мы или против. 
Весь вопрос в том, о чем конкретно 
идет речь. Если речь идёт о глоба-
лизме, то он, как показал Г.А. Зюга-
нов в своих работах, есть форма им-
периализма. С империалистической 
глобализацией мы и боремся.

Если же вы понимаете под гло-
бализацией обмен технологиями и 
информацией, кооперацию эконо-
мик и взаимное обогащение культур, 
то мы за такую глобализацию. Но 
предпочитаем называть это интег-
рацией и интернационализацией. 
Мы — за антиимпериалистическую  
глобализацию.

По мере деградации капитализ-
ма его замена становится жизненно 
необходимой обществу. Иначе оно 
начинает безнадёжно гнить. И фа-
шизация общества — прямой при-
знак такого гниения. В.И. Ленин 
ещё не знал фашизма, каким знаем 
его мы. Но сила ленинской мысли, 
логика ленинского анализа импери-
ализма наполняют нашу борьбу и 
антифашистским пафосом.  Фашизм 
становится реальной опасностью 
наших дней. Защитить общество от 
гниения, спасти и преобразовать его 
— это наша с вами ответственность 
перед страной и народом.

Как великий гуманист, В.И. Ле-
нин выступал за мирные формы 
революционных преобразова-
ний. Но он показал, что для это-
го требуются два исключительно 
важных фактора.

Во-первых, это сильная ком-
мунистическая партия.

Во-вторых, это её опора на 
«стальные батальоны проле-
тариата», на широкие массы  
трудящихся.

Без этих факторов революцион-
ный приход к власти сторонников 
социализма невозможен вообще, а 
уж мирный — тем более.

Буржуазная реставрация девя-
ностых дорого обошлась нашему на-
роду. Потому всемерная актуализа-
ция ленинского наследия — задача 
номер один на пути к 150-летию со 
дня рождения вождя русской рево-
люции. Ради этой цели нам нужно 
включить все свои ресурсы, весь ин-
теллектуальный потенциал партии, 
все возможности наших союзников, 
и в особенности «Российских уче-
ных социалистической ориентации», 
которые готовятся сейчас к своему 
съезду. Предстоит провести большую 
работу, осуществить целую програм-
му мероприятий.

В целом, нам необходимо рас-
сматривать как единую полити-
ческую кампанию подготовку 
трёх дат: 150 лет со дня рожде-
ния В.И. Ленина, 140 лет со дня 
рождения И.В. Сталина и 75-ле-
тие Победы советского народа 
в Великой Отечественной вой-
не. С нами теперь опыт 100-летия 
Великой Октябрьской социалис-
тической революции, и его стоит  
энергично использовать.

Хочу завершить словами китай-
ского революционера Сунь Ятсена. 
Эти слова прямо обращены к Ле-
нину: «За многие века мировой 
истории появились тысячи вож-
дей и учёных с красивыми сло-
вами на устах, которые никогда 
не проводились в жизнь. Ты, 
Ленин, исключенье. Ты не толь-
ко говорил и учил, но претво-
рил свои слова в действитель-
ность. Ты создал новую страну.  
Ты указал нам путь».

kprf.ru 
Дается в сокращении

«О 150-й годовщине со дня рождения 
ВЛАДИМИРА  ИЛьИЧА  ЛЕНИНА»

Доклад заместителя Председателя ЦК КПРФ Д.Г. НОВИКОВА  
на VII (мартовском) совместном Пленуме ЦК и ЦКРК КПРФ

Постановление  
VII (мартовского) совместного 
Пленума ЦК и ЦКРК КПРФ

1. Президиуму и Секретариату ЦК КПРФ, партийным комитетам всех 
уровней приступить к подготовке 150-й годовщины со дня рождения 
В.И. Ленина, обеспечить проведение юбилейных мероприятий на вы-
соком идейном и организационном уровне. Организовать массовые 
мероприятия, научно-практические конференции, дискуссионные 
клубы и «круглые столы», творческие вечера, посвящённые жизни 
В.И. Ленина, его работам и значению его идей. Особое внимание при 
этом уделять разоблачению антиленинской и антикоммунистической 
лжи, борьбе с фальсификациями истории. Всемерно использовать 
юбилей для пропаганды социализма.

2. Объявить Всероссийский Ленинский призыв в ряды пар-
тии. Провести энергичную работу по привлечению в КПРФ новых  
поколений коммунистов.

3. Учредить памятную медаль в ознаменование 150-летия со дня 
рождения В.И. Ленина.

4. Подготовить и провести Международную научно-практическую 
конференцию, посвящённую 150-летию со дня рождения В.И. Ленина 
(Д.Г. Новиков, Л.И. Калашников).

5. Редакциям газеты «Правда», официального сайта ЦК КПРФ, те-
леканала КПРФ «Красная Линия», журнала «Политическое просвеще-
ние», интернет-сайта politpros.com, региональных партийных газет 
и интернет-сайтов обеспечить регулярную публикацию материалов, 
посвящённых жизни и деятельности В.И. Ленина, его идеям, совре-
менному значению марксизма-ленинизма.

6. Центру политической учёбы ЦК КПРФ активизировать изучение 
теоретического наследия В.И. Ленина, использование его работ для 
подготовки молодых членов партии, обеспечить проведение темати-
ческих занятий в системе партийно-политической учёбы.

7. Контроль за выполнением настоящего Постановления возложить 
на Президиум ЦК КПРФ.
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народный политолог

Аналитика у нас с сатирическим уклоном, но назы-
вать вещи своими именами важно и в фельетонах. Ну 
какой же Валерий Васильевич — народный губерна-
тор? Народный — это который в курсе всего происхо-
дящего, живет чаяниями трудящихся, и они ему пла-
тят той же монетой. Гордятся, спешат взять автограф. 
А когда все от главы региона ничего не ждут, кроме 
непонятных прожектов, то называть его надо иначе.  
Мы поправим это недоразумение.

особое мнение

Своими именами

в облдуме

На голосование были вынесе-
ны три кандидатуры: Алексан-
дра Романова («Единая Рос-
сия»), Александра Анидалова 
(КПРФ) и Дмитрия Пьяных 
(ЛДПР).

Первым выступил депутат-
коммунист Александр Анида-
лов. Он заявил, что якобы перед 
заседанием к нему подходили 
люди и предлагали провести се-
годняшнее мероприятие «в спо-
койной обстановке», апеллируя 
к тому, что «делаем одно дело, 
отстаиваем одни интересы». 

— Мы никогда не будем с вами 
по одну сторону баррикад, мы 
классовые, а значит, природные 
враги! И вся моя риторика, и 
все наши и ваши дела прониза-
ны именно классовой борьбой. В 
нашем случае мир — это не схо-
жесть целей и подходов, а баланс 
сил противоборствующих сторон, 
своего рода паритет как залог 
временного вынужденного мира. 
Любое нарушение паритета — это 
война. Статистика показывает, 
что этот паритет нарушен, —  за-
явил кандидат на пост председа-
теля облдумы от фракции КПРФ.

Депутат от «ЕР» А. Антонов 
не согласился с «воинственной 
риторикой» Анидалова. Он поин-
тересовался, как же коммунисты 
предлагают развивать инвес-
тиционный климат в регионе? 
«Здесь не война нужна, а рабо-
та», — напомнил он о принципе 
работы думы.

— Не надо строить иллюзий, 
что это не война. Это война! Вой-
на правительства и «единорос-
сов» против народа. Как доказа-
тельство этому —  проведенная 
пенсионная реформа, — жестко 
ответил коммунист.

Александр Анидалов выразил 
недовольство тем, что в реги-
оне закрываются промышлен-
ные предприятия, а власть, по 

сути, отмалчивается. Он также 
осудил оптимизацию медучреж-
дений, проблемы с программой  
капремонта. 

— Самая главная проблема на-
шей думы в том, что она в принци-
пе не является законодательным 
органом, так как полностью лег-
ла под исполнительную власть. 
Все проекты, которые приходят 
из правительства, мы принимаем 
с поднятыми «лапками». Кто-ни-
будь может назвать, какие законы, 
поступившие в думу из правитель-
ства, мы повернули в обратную 
сторону? — сказал Анидалов.

Он упомянул, что даже те 
«круглые столы», которые про-
водятся в попытке решить глав-
ные проблемы региона, такие, 
как медицина, «мусорный»  
вопрос, капремонт, закрытие 
предприятий, не имеют должно-
го эффекта. По его мнению, де-
путаты не предлагают никаких 
действенных законов, так как 
не могут «перечить» областному 
правительству, которое «продав-
ливает» свои инициативы. Депу-
тат-коммунист сказал, что дума 
должна стать самостоятель-
ным органом, отстаивающим 
интересы населения.

У А. Анидалова спросили, ка-
кие у него конкретные предло-
жения по развитию региона, на 
что он ответил о необходимости 
создавать народные предприятия 
(с коллективной формой соб-
ственности) и ввести прогрессив-
ную шкалу налогообложения.

Депутат от ЛДПР Д. Пьяных 
поинтересовался, что бы сде-
лал Анидалов в случае избрания 
председателем? В ответ комму-
нист сообщил, что хочет провес-
ти мониторинг внесенных зако-
нопроектов, чтобы выделить из 
них наиболее важные для боль-
шинства граждан.

Отвечая на вопрос «едино-

росса» О. Алексеева о шагах в 
развитии сельского хозяйства,  
А. Анидалов привел в пример 
опыт СССР. По его словам, тогда 
показатели были гораздо выше.

«А полки были пустые!» 
— заметил губернатор Валерий  
Радаев.

— Полки были пустые, пото-
му что зарплаты были большие, 
поэтому люди все раскупали! —  
ответил кандидат, вызвав смех у 
некоторых депутатов.

Депутат от ЛДПР С. Дени-
сенко обратил внимание, что 
Александр Анидалов отличается 
«эмоциональными выступлени-
ями», и выразил опасения, что 
если он возглавит думу, то полу-
чит безграничный доступ к ме-
гафону. «Мы будем вынуждены 
безгранично слушать ваши опу-
сы и тирады, или вы установите 
рамки?» — с улыбкой поинтере-
совался Денисенко. 

Александр Анидалов под-
твердил, что это позволит ему 
доносить свою точку зрения  
до депутатов. 

— В этом случае нам не при-
дется приходить с мегафоном и 
плакатами. Я уверен, что вы ска-
зали бы то же самое, но боитесь. 
А я — нет! — объяснил он.

Большинством голосов спике-
ром областной думы избран де-
путат Александр Романов.

Подготовила С. ХАРЛАМОВА 
По материалам 

саратовских СМИ

В ЗАщИТУ «ТРОЛЗы»  
И ДРУГИх  

САРАТОВСКИх ПРЕДПРИяТИй 

МИТИНГ
20 АПРЕЛя      14:00

Район Крытого рынка  
у памятника Н.И. Вавилову

Саратовский горком КПРФ, тел. 73—54—80

Губернатор Саратовской области Валерий 
Радаев 15 апреля провел встречу с коллекти-
вом ЗАО «Тролза» в Энгельсе. 

Поводом стало тяжелое финансовое положение 
завода и заявление о грядущем сокращении 500 
сотрудников. «Мы будем поддерживать пред-
приятие, чтобы его сохранить. Расчищайте 
завод от проблем, а мы, в свою очередь, поду-
маем, как вам помочь. Вот такая позиция. Мы 
готовы также нести ответственность за проис-
ходящее», — заявил Валерий Радаев на встрече с 
коллективом предприятия. (Перед этим он осмот-
рел несколько пустующих цехов «Тролзы».)

Губернатор поручил создать рабочую группу во 
главе с первым зампредом правительства В. Ойки-
ным, которая займется мониторингом 

ситуации на предприятии. 
В комментариях этой новости на ИА Взгляд 

привлекла внимание стихотворная оценка ра-
бочего визита главы области на ЗАО «Трол-
за», которая отражает мнение многих жите-
лей Саратова и Энгельса.

В хороших импортных костюмах,
На иномарках в ранний час 
Приехал «головняк» из думы
И губернаторский «сибас».

Надрывно щеки раздувая
Перед полтысячной толпой,
Плел что-то господин Радаев,
Гордясь мифической страной.

Все выражали верх заботы,
Курили властный фимиам. 
А люди? Люди — без работы 
Стояли молча по цехам. 

Вся свора, постояв у входа, 
Сказала, опустив глаза: 
«Профукали рабочий класс, заводы,
Теперь не развернуть назад».

И как нам тут не согласиться?
Да, стал рабочий забывать: 
Чтоб жизни снова измениться, 
Булыжник надо в руки брать!
В аккаунте ЗАО «Тролза» на Фейсбуке в 

этот же день появилась такая запись: «Се-
годня состоялась встреча коллектива ЗАО 
«Тролза» с губернатором области Валерием 
Радаевым и депутатом Государственной Думы 
Николаем Панковым. Практических вариан-
тов на встрече не достигнуто». 

Владимир СЕРГЕЕВ

КАК СОПРОТИВЛяЛОСь ЗАПОРОЖьЕ
Пять лет назад, 13 апреля 2014 года, про-

изошла удивительная история в Запорожье. 
Примерно 300 местных антифашистов вышли 
на городскую площадь. Туда же подъеха-
ли сотни нацистов, прибывшие из западных 
районов Украины. 

Нацисты требовали, чтобы запорожцы встали 
на колени. Шесть часов антифашисты стояли в ок-
ружении беснующейся толпы, под градом камней, 
яиц и пакетов с жидкостью и выстояли, исполняя 
песню «Священная война».

К сожалению, после событий 2014 года Запо-
рожье оказалось под властью нацистской хунты. А 
в ноябре 2016 года на вокзале Запорожья несколь-
ко десятков молодых людей спели советскую пес-
ню из фильма «Весна на Заречной улице». Это был 
мужественный поступок.

И вот теперь в первом туре президентских 
выборов главарь нацистской хунты Порошен-
ко потерпел в Запорожье сокрушительное по-
ражение — не вошел даже в тройку победите-
лей. Как видим, антифашистское Сопротивление 
на юго-востоке Украины не разгромлено. Жаль,  
что Россия пока плохо помогает...

ЕСТь ПРАВО НА НОВый СТАРТ!
Доклад хрущева о «культе личности» Ста-

лина, сделанный на XX cъезде КПСС, серьезно 
травмировал партию и мировое коммунисти-
ческое движение. Миллионы коммунистов во 
всем мире были дезориентированы. Автори-
тету СССР был нанесен урон.

Но в 1961 году состоялся прорыв советского че-
ловека в космос, и авторитет Советского Союза в 
мире был восстановлен. Во многих странах Юрия 
Гагарина встречали, как героя. И после его поле-
та ещё четверть века Советский Союз был маяком 
для сотен миллионов людей. Но могут ли победы  
и поражения быть окончательными?

Приведу пример из хоккея. В 1972 году сбор-
ная СССР в первом матче одержала триумфальную 
победу над хвалеными канадцами — 7:3. Одна-
ко всю суперсерию на последних секундах выиг-
рали всё же канадцы. Но в 1979 году советские 
хоккеисты разгромили канадцев в Кубке Вызова 
— 6:0. А в 1980 году советская сборная неожидан-
но проиграла на Олимпиаде студенческой сбор-
ной США. Однако уже в 1981 году наша коман-
да обыграла канадцев в решающем матче — 8:1.  
Так кто же был сильнее в итоге?

Думаю, что в спорте, общественной жизни и 
в политике окончательных побед и поражений 
не бывает. Советский Союз был предательски 
разрушен. Но уже видно, что СССР и советские 
идеи вызывают интерес у совсем молодых лю-
дей, которые в СССР не жили. Так что у нас есть  
право на новый старт.

СТАРыЕ ПЕСНИ О КОСМОСЕ ЗАБыТы, 
А НОВых — НЕТ

Вот уже который год празднование Дня 
космонавтики проходит под бледное музы-
кальное сопровождение. Как правило, по ра-
дио и телевидению исполняется только одна 
великая песня о космосе и Юрии Гагарине 
— «Знаете, каким он парнем был!».

А ведь в советское время было написано и зву-
чало много прекрасных песен о покорении космо-
са. Назову некоторые из них.

1. «Созвездье Гагарина» 
А дети на свете играют в Гагарина — 
Значит, ты на планете живёшь!

2. «Запевала звездных дорог»
Пылает небосвод 
Зарей гагаринской весны. 
И продолжается полет 
В бессмертном подвиге страны! 

3. «Звездам навстречу» 
Наши девчонки вернулись с работы
И с любопытством глядят на Луну.
Кто-то вернётся опять из полёта,
Кто-то, наверно, войдёт в тишину.

4. «я — Земля!» 
Я Земля.
Я своих провожаю питомцев —
Сыновей, дочерей...
Долетайте до самого Солнца
И домой возвращайтесь скорей!

К сожалению, эти песни исполняются по радио и 
телевидению крайне редко. А новых песен о космо-
се почти нет. Это, видите ли, неформат...

Александр КЛИМОВ

Депутат Саратовской об-
ластной думы Александр На-
раевский приехал в  Ершов, 
чтобы провести личный при-
ем граждан. Местные жители 
пожаловались коммунисту 
на отсутствие дороги, кото-
рая бы соединила их город  
и Советский район. 

Ещё одна проблема ершовцев 
— так называемая оптимизация 
энергопотребления района. Люди 
рассказали, что центральную ко-
тельную планируют закрыть, а 
дома перевести на индивидуаль-
ное отопление. Этот переход пот-
ребует больших затрат. Админис-
трация пообещала часть затрат 
взять на себя. Деньги должны 
выделить из местного бюджета, 
но их явно будет недостаточно. 
Половину суммы, а это порядка 50 
тысяч рублей, гражданам пред-
стоит найти самим. Далеко не у 
всех есть такие деньги, учитывая 
нынешний низкий уровень жизни.

После общения с людьми де-
путат-коммунист встретился с 
главой Ершовского района Свет-
ланой Зубрицкой. Речь шла, в 
частности, о ситуации, возник-
шей в связи с отказом от сторо-
жей в образовательных учрежде-

ниях. Вместо них теперь должны 
быть охранники. Кроме того, не-
обходима установка видеокамер. 
На всё это потребуется примерно 
12 миллионов рублей.

Ольга МАРКОВА

работа депутата

Прием граждан в Ершове

Александр АНИДАЛОВ: 

Вы боитесь, а я — нет!
Кандидат в председатели Саратовской областной 

думы от фракции КПРФ Александр Анидалов заявил 
о «войне» с партией власти. Это произошло 10 апре-
ля на внеочередном заседании регионального парла-
мента при рассмотрения вопроса об избрании спикера  
регионального парламента.

Чтоб жизни снова измениться,
булыжник надо в руки брать!

ФЕСТИВАЛьНый 
ГУБЕРНАТОР

На самом деле в Саратовской 
области давно работают сразу 
несколько губернаторов. Какое-
то время народным считался Ра-
даев. Он сам себя так назвал. 

Есть у нас ночной губерна-
тор. Есть настоящий. Ну тот, 
который управляет дистанцион-
но, время от времени навещая  
родной регион. 

Есть Николай Панков, ко-
торый сегодня стал, по сути, 
дневным губернатором. Или 
партийным. Потому что все бо-
лее-менее важные события анон-
сирует именно он, как это было 
в случае с отставкой ректора  
СГАУ Николая Кузнецова. 

Про нового спикера облду-
мы Александра Романова мы 
тоже не от Радаева узнали. То 
есть и в этой ситуации Вале-
рий Васильевич не выступил  
одним из центров влияния.

Он вроде бы здесь, но при 
этом всегда не причем. Рада-
ев иногда находится в роли  
свадебного генерала. 

Ну правда, вспомните ка-
кое-нибудь политическое собы-
тие, которое инициировал бы 
сам Валерий Радаев. Он, ско-
рее, проводник чьих-то идей.  
Или даже полупроводник.

А впрочем, я не прав. Есть 
моменты, когда Валерий Васи-
льевич действительно незаме-
ним. Открыть фестиваль дуба 
или музей сурка, отведать ухи, 
позвать на праздник тюльпа-
нов, сказать что-нибудь про 
Саратов и космическую гавань  
на Дне космонавтики.

Но и с космонавтикой в оче-
редной раз облажались! Сколько 
ни приезжай на место приземле-
ния первого в мире космонавта 
в Энгельсский район, а ничего 
там, кроме стелы в чистом поле, 
нет. Из года в год одно и то же. 
Пейзаж зависит только от коли-
чества и уровня гостей. Уровень 
повыше (как в этом году), зна-
чит, машин представительского 
класса побольше. А поле — оно 
и в Африке поле.

Не случайно же какое-то ту-
ристическое агентство состави-
ло рейтинг космических объек-
тов, интересных для туристов, 
и нашему бренду места в нем 
не оказалось. По причине за-
брошенности и неразвитости.  
Ну не на что смотреть!

Профильная дама из туристи-
ческого комитета Виктория Бо-
родянская тут же заявила, что 
намерена активно работать с эн-
гельсскими властями по развитию 
тамошней инфраструктуры. Но 
так и до Бородянской лет двад-
цать уже говорили, и ещё через 
двадцать лет говорить будут.

НАшЕ Ой, ВСЁ…
Коллеги из города атомщи-

ков в шутку называют бывшую 
учительницу, а ныне сенатора 
Людмилу Бокову — «нашим всё». 
После череды законопроек-
тов, в которых Бокова числится 
среди соавторов, с этим трудно  
не согласиться.

Но можно и нужно усилить. 

Есть в интернете готовые кон-
струкции, которые я, признаться, 
не люблю. Ну вроде — «от слова 
совсем» или «но это не точно». 
А вот фразочка «ой, всё» вполне 
подходит нашей землячке. Пото-
му что после её законов особо и 
говорить нечего. Как, например, 
после введения закона о фейках 
и неуважении к власти.

А тут и новый законопроект 
подоспел — про суверенный ру-
нет. И тоже с подачи в том числе 
Людмилы Боковой.

Кому и зачем понадобился 
такой законопроект? Ну как же 
— ведь американцы давно хо-
тят отключить нас от мировой 
паутины, а так у нас будет своя,  
российская, паутинка. 

Зачем американской сто-
роне отключать Россию от ин-
тернета, непонятно. Но ведь 
могут? Конечно. А, значит, мы 
должны срочно начать к это-
му готовиться. Правда, пору-
чат это Роскомнадзору. Тому 
самому, который не справился  
с блокировкой Телеграм. 

Получится на этот раз? Ха! 
Я вам пример из другой оперы 
приведу. По логике Боковой и её 
коллег, тлетворный Запад только 
и думает, как бы нам нагадить. 
Ну, и в продолжение всяких ка-
верз однажды бац — и запретит 
поставлять в Россию свои заме-
чательные «бэхи» и «лексусы».

Людмила Николавна! Надо 
срочно закон принимать о су-
веренном автомобилестроении. 
Чтоб не зависеть от этих черто-
вых капиталистов и агрессоров! 
«АвтоВАЗ» справится, мы не 
сомневаемся. Года не пройдет, 
как все депутаты Госдумы и СФ в 
патриотическом порыве переся-
дут на отечественные «Приоры»!

Ну, и напомните, каким 
прекрасным стал россий- 
ский сыр после того, как не За-
пад, а вы с вашими товарищами 
отключили страну от настоя-
щего, качественного продукта.  
И не только от него.

«ДЕНЕГ НЕТ  
И НЕ БУДЕТ»

Своими именами назвал вещи 
и глава Расковского МО Саратов-
ской области Александр Зотов. 
Тут такая история приключилась. 
В сети неожиданно оказалась его 
фотка, где чиновник восседает на 
своем рабочем месте, и на столе 
у него стоит табличка с надписью 
«Денег нет и не будет».

Снимок, как сейчас говорят, 
стал вирусным. То есть быстро 
разошелся в интернете, где Зото-
ва стали величать не иначе, как 
«самым честным чиновником». 
Об этом написали несколько ре-
гиональных СМИ. Фотку с сайта 
муниципалитета убрали, но шум 
пошел изрядный, и Зотову даже 
пришлось объясняться. Мол, таб-
личку ему подарили друзья, и это 
не призыв и не признание.

Ну, действительно, сейчас 
это очень популярная тема. По-
дарочных табличек пруд пруди. 
Типа «Осторожно! Ругаюсь ма-
том!» Сам дарил такую. Красная 
цена им — 150 рублей.

Но надо же и думать! Если ты 
слуга народа, так не надо над 

этим народом издеваться! Фраза 
про деньги давно стала расхо-
жей, мемом. Её применяют, когда 
хотят ещё сильнее расцарапать 
незаживающую ранку. А ещё это 
напоминание о том, что дурят 
нашего брата каждый день. Го-
ворят, что нету ни рубля, а сами 
себе кабинеты ремонтируют, 
служебные авто покупают. Да вы 
их декларации почитайте!

Хотя вот ведь в чем парадокс 
нашей реальности — сказать 
правду российский чиновник спо-
собен только не подумав, неудач-
но пошутив или оговорившись по 
Фрейду. Из этого ассоциативного 
ряда все эти «макарошки» и «го-
сударство вам ничего не долж-
но». Так проявляется классовая 
ненависть человека, добивше-
гося высокого поста, к много-
численным просителям, которые 
мешают насладиться всеми пре-
лестями своего положения!

Отвалите уже со своими  
просьбами отремонтировать до-
рогу или крышу сельского клу-
ба, не мешайте ему планировать  
отпуск под пальмами!

КТО хОЧЕТ СТАТь 
МИЛЛИОНЕРОМ?

Весенний гон у политиков, за-
полняющих декларации о своих 
доходах, всегда немного посты-
ден. Круглый год вот эти сытые 
дяди и тети изображают, что 
они такие же, как и все. Приез-
жает депутат к избирателям и 
разговаривает с ними на одном 
языке, обещает поднять детские 
на 10 рублей или ещё какие  
соцвыплаты на 20. 

И такой он простой и откры-
тый, что многие действительно 
начинают думать:  ну свой в до-
ску! Как же — пришел, выслу-
шал, добрый такой. Мы ему мо-
лока налили, и он выпил. Хорошо 
он (она) знает нужды граждан.

И только потом кто-то, особо 
глазастый, разглядит, что этот 
скромный депутат был в часах, 
которые стоят столько, сколь-
ко всем участникам встречи с 
народным избранником за всю 
жизнь не заработать. А он смог.

А ещё как-то так получается, 
что все они из народа, но жить, 
как народ, не хотят. Потому кого 
ни возьми — площади их домов 
измеряются сотнями, а то и тыся-
чами квадратных метров!

Потом ты читаешь про парк 
его автомобилей, в котором 
чего только нет, и уже начина-
ешь сомневаться, что парень 
свой. Почему-то из всех своих 
вот так — дом, зарплата, часы, 
автомобили — только у него.  
А чем он это заслужил?

Вот есть такая передача — 
«Кто хочет стать миллионером?» 
Кстати, содранная с американ-
ского аналога «О, счастливчик!» 
(Людмила Николавна!). Там хоть 
ты видишь, как человек деньги 
зарабатывает — отвечает на  
вопросы, рискует. А эти-то в чем 
отличились? В чем превзошли 
своих соотечественников, кро-
ме того, что многие из наших 
счастливчиков, не уставая хаять 
Запад, давно отправили туда на 
учебу своих детей? Потому что 
есть разговор для нас — про то, 
что нет денег на пенсии, про то, 
как плохо на Западе и как хо-
рошо и правильно в России. Но 
отдыхать, владеть собственно- 
стью и учить детей они стараются 
всё-таки там, где плохо, то есть 
в цивилизованных европейских 
странах и США.

Я за них вам отвечу на во-
прос: «Почему так?» А чтоб не 
сидеть вместе с вами в очереди 
в поликлинику, проходите —  
они нас пропускают…

Андрей ОЛИВКИН



Наши дни
В современной России суббот-

ником называют любую работу 
по благоустройству территории, 
если она проводится не специа-
лизированными организациями. 
Её проводят чаще всего весной 
на предприятиях, в организаци-
ях и ВУЗах силами сотрудников 
и студентов. В некоторых горо-
дах объявляются общегородс-
кие субботники. Весной добро-
вольные субботники по высадке 
деревьев и уборке территории 
проводятся жителями вокруг 
своих домов и на улицах. Эти 
мероприятия далеко не всегда 
приурочены к субботе, но тем не 
менее, в ряде учреждений и по 
сей день сохранилась традиция 
проведения субботников к дню  
рождения Ленина.

12 апреля саратовские 
коммунисты, верные ленин-
ским традициям, провели 
коммунистический субботник 

на территории около област-
ного комитета КПРФ.

 Надо отметить, что коммунис-
ты Саратовской области актив-
но участвуют в благоустройстве 
своих городов и посёлков: очи-
щают от мусора скверы и улицы, 
высаживают цветы и деревья, 
приводят в порядок памятники 

вождю мирового пролетариата 
В.И. Ленину, героям Граждан-
ской и Великой Отечественной 
войн. Такие субботники сплачи-
вают вокруг КПРФ не только ком-
мунистов и комсомольцев, но и 
их сторонников.

Столетие первого субботни-
ка первый секретарь Москов- 
ского городского комитета КПРФ 
Валерий Рашкин, коммунисты и 
комсомольцы столицы отметили 
ударным трудом на коммунисти-
ческом субботнике, прошедшем   
13 апреля на территории локомо-
тивного депо «Москва-Сортиро-
вочная-Рязанская» (фото слева).

Подготовила С. ХАРЛАМОВА 
По материалам из интернета
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«2015 год — Россия запус-
кает сеть Чебурнет. 2029 год 
— Чебурнет вышел из-под 
контроля создателей и за-

хватил Землю. Человечество 
воюет с Чебурнетом и вот-вот 
победит. Но Чебурнет посыла-
ет в прошлое Чебуратора...». 

Смешно? Этот анекдот 2015 
года уже сегодня воплотился в 
реальность, по крайней мере, 
его первая часть. Чебурнет — это 

закрытая российская сеть «Че-
бурашка», которую власть пла-
нировала ввести на случай, если 
Россию попытаются отключить от 
интернета. 

Пассивность граждан в борь-
бе за свои права, наконец-то, 
привела к тому, что «бешеный 
принтер» наших законодате-
лей свихнулся окончательно. 
Складывается ощущение, что 
власть уже давно черпает вдох-
новение для законотворчества  
из анекдотов. 

Ситуация в стране разворачи-
вается по сценарию, описанному 
Джорджем Оруэллом в романе 
«1984». Молчание населения 
резко контрастирует с обезумев-
шим поведением чиновничьего 
аппарата. Давно забыты и за-
брошены конституционные пра-
ва, штрафы за лайки и репосты 
стали суровой реальностью. Под 
эгидой борьбы якобы за нравс-
твенность и безопасность населе-
ния власть не просто закручива-
ет гайки, создавая «суверенный» 
интернет, она вколачивает болты 
кувалдой с банальной целью на-
живы и распила — шутка ли, на 
воплощение в реальность этого 
законопроекта планируется вы-
тянуть из бюджета, т.е. из на-
ших с вами карманов, десятки  
миллиардов рублей. 

Вы верите, что данная сум-
ма не будет распилена и рас-
тащена по карманам ворова-
тых придворных лизоблюдов? 
Вот и активисты Фрунзенско-
го района не верят в благие 
намерения чинуш! 

16 апреля они вышли на ак-
цию протеста, чтобы выразить 
свою позицию против закрытия 

сети «Интернет». Капиталис-
ты, забравшие у народа пен-
сии, рабочие места, будущее, 
воодушевленные слабостью и 
нерешительностью граждан, ре-
шили лишить их и информации 
— свободного интернета, воз-
можности самостоятельно фор-
мировать собственное мнение и 
окончательно превратить народ 
в стадо овец. Спросите себя, 
к какому будущему ведет нас 
действующая власть, и будет ли  
оно у наших детей?

Лада ГРАЧЕВА

Депутат-коммунист Саратовской облас-
тной думы Александр Анидалов, возму-
щенный судебным произволом в отноше-
нии лидера КПРФ Г.А. Зюганова, вышел на 
пикет вместе с товарищами из Фрунзен-
ского райкома КПРФ. 

— Я не из «кабинетных» депутатов! Моя 
главная задача — работа на благо простых 
граждан. Донести до них позицию справедли-
вости — одно из важнейших направлений ра-
боты Коммунистической партии, — прокоммен-
тировал свою позицию А.Ю. Анидалов.

Пикет прошел при поддержке прохожих. 
Водители сигналили, люди останавливались 
высказать согласие с лозунгами на плакатах 
коммунистов.

Несколько человек выразили желание всту-
пить в ряды КПРФ. Первый секретарь Фрунзен-
ского РК КПРФ Наталия Руденко внимательно 
выслушала их и пригласила в городской коми-
тет КПРФ для общения и, возможно, дальней-
шего сотрудничества.

10 апреля энгельсские ком-
мунисты провели очередной 

пикет против власти «едино-
россов» и олигархов. 

Не знаю, как и где, но кон-
кретно в Энгельсе людей надо 
тормошить и объяснять на паль-
цах, что такое «живем хорошо» 
по-настоящему. Ведь 10-15-20 
тысяч зарплаты — не есть хо-
рошо! Просроченная и ГМОшная 
продукция в сетевых магазинах 
по непотребно высоким ценам 
— это плохо! Тарифы ЖКХ — это 
грабеж! А про пенсионную и му-
сорную реформы вообще молчу! 

Каждому надо запомнить одну 
простую истину — ты имеешь то, 
чего достоин! Кстати, газеты, в 
которых депутаты-коммунисты 
областной думы рассказывают о 
своей деятельности, разбирали 
«на ура»! 600 штук разошлись 
меньше чем за час. Вера в то, что 
люди очнутся, не покидает нас, 
коммунистов.

Сергей ШИТОВ,  
первый секретарь  

Энгельсского РК КПРФ

В воскресный день, 14 апреля, коммунисты 
Ленинского района, проживающие в Солнеч-
ном-2 и недалеко от него, вышли на Аллею 
Героев, где молодые родители отдыхали со 
своими детьми, и пообщались с ними. 

В ходе разговора депутат Саратовской городс-
кой думы, первый секретарь Ленинского райкома 
КПРФ А.А. Карасёв рассказывал, как депутаты-
коммунисты отстаивают и защищают социально-
экономические права жителей Саратова, в част-
ности и жителей пос. Солнечного и Солнечного-2. 
На естественный вопрос — «а что сделали лично 
вы как депутат», он показал свои депутатские за-
просы, затрагивающие многие проблемы поселка: 
состояние школ, дорог с тротуарами, работа транс-
порта и др. 

В это же время молодые коммунисты собира-
ли подписи под обращением к губернатору В.В. 
Радаеву о необходимости открыть в ближайшее 
время в Солнечном-2 детскую и взрослую поли-
клиники, ликвидировать очереди к врачам-спе-
циалистам и обеспечить их зарплатами на уровне, 
предусмотренном Указом Президента в расчете  
на одну ставку. 

В ходе бесед коммунисты также раздавали спец-

выпуск газеты «Коммунист — век XX—XXI»» с от-
чётом о своей работе депутатов-коммунистов в 
Саратовской областной думе. Пожелание жителей 
было одно — чаще встречаться и более настойчиво 
отстаивать права трудящихся в думах. 

Юрий СТЕПАНОВ

11 апреля состоялся пле-
нум Ленинского РК КПРФ  
г. Саратова, в котором принял 
участие первый секретарь Са-
ратовского горкома КПРФ, ру-
ководитель фракции КПРФ в 
Саратовской областной думе 
Александр Анидалов. 

В своём выступлении он осве-
тил итоги работы фракции КПРФ 
в областном парламенте, расска-
зал об итогах VII (мартовского) 
совместного Пленума ЦК и ЦКРК 
КПРФ и о задачах, стоящих пе-
ред коммунистами Саратова в 
контексте принятых на Пленуме 
постановлений. 

А.Ю. Анидалов познакомил 
коммунистов  Ленинского района 
с постановлением пленума Сара-

товского горкома КПРФ, в кото-
ром предложено усилить наступа-
тельность политики саратовских 
коммунистов в борьбе по защите 
социально-экономических инте-
ресов трудящихся, как важней-
шего условия целостности страны 
и её национальной безопасности.

Первый секретарь Ленинско-
го РК КПРФ, депутат городской 
думы Андрей Карасёв в своем 
выступлении говорил об укреп-
лении депутатской вертикали 
КПРФ и повышении ответствен-
ности депутатов-коммунистов. 
Прения прошли очень активно.

По итогам пленума было при-
нято постановление.

Андрей БАЖЕНОВ

13 апреля, в солнечный 
весенний день, активисты 
первички № 1 Октябрьского 
отделения КПРФ г. Сарато-
ва провели пикет на пере-
сечении улиц 2-й Садовой  
и Политехнической.  

Активисты КПРФ стояли с 
плакатами, выражая протест 

антинародной политике прави-
тельства. Как обычно, пикет со-
провождался сигналами автомо-
билей и выкриками водителей: 
«Молодцы!», «Мы с вами!», «Так 
держать!» и т.д.  От прохожих 
также услышали много прият-
ных пожеланий, но была и кри-
тика. И всё-таки все мнения со-

шлись в одном: правительство  
нужно менять!

Хочется поблагодарить со-
трудников полиции, которые 
выполняли свою работу без 
придирок и злобных коммента-
риев, они просто молча следили  
за правопорядком.

С каждым пикетом заметно 
увеличивается число наших сто-
ронников. Даже тот, кто вчера 
был не согласен, сегодня поддер- 
живает КПРФ, и это не может не 
радовать.

Пресс-служба 
Октябрьского РК КПРФ

Разве мы живем «хорошо»?

И в будни, и в выходные…

Пленум Ленинского РК КПРФ С юбилеем!

Алексею Андреевичу ЯГОВКИНУ — 90 лет!  

Павлу Никифоровичу КАЛМЫКОВУ — 80 лет!

Сердечно поздравляем наших товарищей, пре-
данных  идеям и делу Коммунистической партии 
Российской Федерации!  

Желаем Алексею Андреевичу и Павлу Ники-
форовичу крепкого здоровья, бодрости духа, 
жизненного благополучия!

Заводской (Сталинский) райком КПРФ 

Вековой юбилей  
коммунистических субботников

Окончание. Начало на стр. 1

Число сторонников  
КПРФ растет!

Какое будущее нас ждет?

В поддержку 
Г.А. Зюганова


